
 

 

令和５年２月１５日 教育委員会会議録 

１ 日 時  令和５年２月１５日（火） 午後３時～午後３時４３分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金沢智也教育長、白鳥樹一郎委員、中村篤委員、熊坂香織委員、細谷真紀子委員 

４ 出 席 者  高橋一実教育部長、板垣裕子次長（兼）管理課長、 

山川髙士管理課学校施設整備室長、細谷直樹次長（兼）学校教育課長、 

後藤好邦社会教育青少年課長、小関仁美少年自然の家所長、佐藤誠図書館長、 

長橋真学校給食センター所長、佐々木信江学校給食センター栄養管理室長、 

志済直史商業高等学校事務長、事務局（管理課職員） 

 

会議次第 

１ 開     会 

２ 前回会議録承認 

３ 議     案 

   議案第２号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

         （令和４年度教育費３月補正予算） 

   議案第３号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

         （山形市立小学校及び中学校の施設の開放に関する条例の一部改正に 

ついて） 

   議案第４号 山形市立学校設置条例の一部を改正する条例の一部の施行期日を定める 

規則の制定について 

   議案第５号 令和５年度用「学校教育の重点目標 指導の指針」策定方針について 

４ そ  の   他 

５ 日  程  等 

  （１）教育委員会の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事について 

６ 閉     会 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

会議録 

１ 開 会  教育長 

２ 前回会議録承認 

３ 議 案 

 

教育長…本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条第１項の規定により、会議 

    を公開しない「秘密会」とすることについて、お諮りする。 

    本日の議案第２号及び議案第３号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見

の申出について」は、市議会提案前の議案に関する案件であることから、現時点では

公開することが適当でないと認め、会議を公開しない「秘密会」としてよろしいか。 

 

 （全委員、異議なし。） 

 

教育長…それでは、議案第２号及び議案第３号については「秘密会」において審議することと

し、その会議録等についても非公開とする。 

 

＜以下、非公開＞ 

 

＜非公開解除 以下公開＞ 

 

教育長…次に、議案第４号「山形市立学校設置条例の一部を改正する条例の一部の施行期日を

定める規則の制定について」説明をお願いする。 

 

＜学校教育課長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは、議案第４号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 

 

教育長…次に、議案第５号「令和５年度用「学校教育の重点目標 指導の指針」策定方針につい

て」説明をお願いする。 

 



 

 

 

＜学校教育課長より説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見や質問等はあるか。 

 

委員…学校・地域・家庭の順が文書上で違うところがある。ここは統一しなくてもよいのか。 

 

学校教育課長…確認し統一していきたい。 

 

委員…地域学校協働活動による教員の働き方改革について、但し書きがあり文章が読みにくい

ため改善してほしい。 

 

学校教育課長…いただいた意見をもとに修正等を進めていく。 

 

委員…ＳＤＧｓについて、学校では総合的な学習の時間を利用し取り上げているという理解で

いいか。 

 

学校教育課長…委員ご指摘のとおりである。教育課程の中で、学習を取り決めているのではな

く、考え方を大切にし、取り入れながら学校では教育活動を実施しているもの

だと認識している。 

 

教育長…加えて「美わし山形スクール・エコプラン」内で具体的な取り組みを行っている。 

 

委員…探求的な学習の推進について、「東日本大震災」にこだわらず、地震や津波としてはど

うか。また、台風と限定せず「豪雨」のように書いてはどうか。 

 

学校教育課長…いただいた意見をもとに文言の検討等を進めていく。 

 

委員…「定期的に適正な」のような曖昧な表現が見られたため、修正してはどうか。 

 

学校教育課長…いただいた意見をもとに文言の検討等を進めていく。 

 

委員…「保護者と共に考える姿勢を重視する」の中に「教師としての喜びや感動をすぐに保護

者に伝える」という記載があるが、保護者として学校から連絡がくるのは驚く。また、

「教育実践に関する情報を発信する」の中に「家庭への連絡の在り方を工夫し」とある

ため、違うニュアンスで記載した方がよいのではないか。 

 

学校教育課長…いただいた意見をもとに文言の検討等を進めていく。 

 

委員…「生活科・総合授業づくり」について、記載の予定があるページと削除予定のページが



 

 

 

ある。 

 

学校教育課長…齟齬がないように修正する。 

 

委員…体験活動に図書館は入らないのか。 

 

学校教育課長…検討を進めたい。 

 

委員…「涵養」という言葉が使われているが難しいのではないか。検討をお願いしたい。 

 

学校教育課長…検討を進めたい。 

 

教育長…その他意見や質問等はあるか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…それでは、議案第５号について、原案のとおり承認してよろしいか。 

 

＜各委員より「はい」の声＞ 

 

＜原案のとおり承認＞ 

 

 

４ その他 

 

教育長…委員よりその他意見や質問等はないか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 

 

教育長…事務局よりその他報告等はないか。 

 

＜事務局より「なし」の声＞ 

 

５ 日程等 

 

＜管理課長より教育長及び教育委員の日程及び教育委員会主催の行事等について説明＞ 

 

６ 閉会  教育長 


